

希望の「光」

校長 大岩 厚

街にはジングルベルの音楽が流れ、クリスマスの華やかな装飾やイルミネーションが輝いています。アドベントの期間を過ごしている今、今年もあと二十日あまりを残すのみとなりました。

本校では、11月16日にチャペルでクリスマスツリー点灯式を行いました。薄暗くなった下校時、五色に輝くツリーの明かりを振り返って見る方も多いかと思えます。その式で、最初に読まれた聖書の箇所は、イザヤ書60章の1～2節「起きよ、光を放て。あなたを照らす光は昇り 主の栄光はあなたの上に輝く。見よ、闇は地を覆い 暗黒が国々を包んでいる。しかし、あなたの上には主が輝き出で 主の栄光があなたの上に現れる。」でした。

今年を振り返ってみると、日本の国内はもとより、世界に目を向けても「闇は地を覆い 暗黒が国々を包んでいる」まさにそのような状況がたくさん思い出されます。残念ながらそれらの多くは、今も続き、そして、その影響が続いています。

クリスマスは、神様が私達に与えられた希望の「光」であるイエス・キリストの誕生をお祝いする時です。私達を罪から救い出してくださったイエス様の誕生を、皆でお祝いしたいと思います。

今、受験を控えた高校Ⅲ年生は、自分の目標をかなえるために日々努力をしています。受験指導の一環として、私も生徒達と模擬面接をしています。生徒達は、社会の不安を気にしながらも、これからどのような学びをしたいのか、自分が社会のためにどのように役立っていきたいのか、希望を持って語ってくれます。

また、中学生の弁論大会では、「自分達は楽しい学校生活を過ごしながら、同時に社会の問題にも目を向け、その解決に向けて自らできることを誠実にやっていきたい。」と、前向きで積極的な姿勢を改めて聴かせてもらい、頼もしく感じられました。

クリスマスツリーに飾られた光やクランツのロウソクの暖かい光、それらは、愛や命、平和や喜びなどの意味を持つとともに、世界を照らすイエス様を象徴しているかと思えます。「光」であるイエス様を信じて、希望を持って日々歩んでいきましょう。

クリスマスに備えて

イエス・キリストのお誕生を記念してお祝いするクリスマスの前の4週間を、アドベントと言います。クリスマスに向けて、イエス様をお迎えする準備をする期間です。

活水では、クリスマスツリー点灯式、クリスマス装飾づくり、クリスマスカードの作成を行いました。

点灯式では、チャペル正面のツリーのイルミネーションの点灯の後、美しいハンドベルの演奏に耳を傾けました。

また、全校生徒で行うクリスマスカード作成では、今年も工夫を凝らした素晴らしいカードがたくさんありました。1つ1つ違うオリジナルの手作りカードなので、お届けした先でとても喜ばれています。(三河悠希子)



生徒修養会で多様な学び

11月10日(木)に生徒修養会が行われ、主講師の大村インターナショナル教会の柚之原寛史先生から「出会いそして共に生きる喜び」と題してお話を伺いました。講演の後には、クラスに分かれ、教室に長崎県内の関係教会の牧師先生方が来てくださり、それぞれに分かち合いの時間を過ごしました。

ギターやウクレレで讃美をしたり、聖書のストーリーを劇にしたりと様々な視点で聖書やキリスト教と親しむ時間となりました。(三河悠希子)



避難訓練

11月11日(金)7校時目に、避難訓練を行いました。今回の避難訓練は、地震の後に火災が起きたという設定で行いました。地震が起きたときの対応を放送で聞いた後、カフェテリアから出火した想定で避難しました。数日前に茨城で地震が起きたニュースが話題になっていたため、全員真剣に取り組みました。グラウンドに避難した後は、消火器の使い方についてレクチャーを受け、学年代表の生徒が実演しました。(長門祐二)

29 (木)	28 (水)	25 (日)	24 (土)	21 (水)	20 (火)	19 (月)	17 (土)	10 (土)	7 (水)	3 (土)	1 (木)	12 月行事予定
学校閉鎖(18時～)	学校閉鎖(18時～)	クリスマス	クリスマス	冬期課外(～28日)	終業式	クリスマスパーティ	吹奏楽部定期演奏会(14時～)	高II修学旅行説明会	高II修学旅行説明会	高III特進土曜課外	創立記念式典	
寄宿舎閉鎖(9時～)	寄宿舎閉鎖(9時～)	クリスマス	クリスマス	高III大学入学共通テスト模試(～25日)	クリスマスパーティ	クリスマスパーティ	吹奏楽部定期演奏会(14時～)	高II修学旅行説明会	高II修学旅行説明会	高III特進土曜課外	創立記念式典	



今月の聖句



「見よ、おとめが身ごもって男の子を産む。その名はインマヌエルと呼ばれる。」この名は、「神は我々と共におられる」という意味である。(マタイによる福音書1章23節)

2000年前のあの日、神様の独り子イエスさまは、私たちの世界に来てくださいました。私たちの神さまは遠いところにいるのではなく、天の高いところから私たちを見下しているのではなく、どんな時も私たちと一緒にいてくださる神様です。その証拠がクリスマスだったのです。神様が私たちといつも一緒にいて守り導いてくださる、こんなに安心できること、こんなにうれしいことがあるのでしょうか？だから、一緒にお祝いしましょう。クリスマスおめでとうございます。(三河悠希子)

中学弁論大会

11月17日(木)に中学弁論大会が開催されました。今年は「SDGs」をテーマに各学年の代表が発表をしました。優勝した渡辺なおさんは「文章の構成を考えることが難しく、本番では手足が震えましたが最後まで精一杯頑張ることができました。中学最後の大会で思い出に残る弁論ができて、とても良かったです。」と話しています。



- (津留美幸)
- 結果は以下の通りです。
- 1位 三年1組 渡辺なお 「砂の減少」
 - 2位 三年1組 林咲奈 「固定観念から生まれる差別や偏見」
 - 3位 三年1組 服部羽奏 「絶滅危惧種について」

高1 探究学習

高1 探究は長崎に関することをテーマにしたものを各グループが調べています。先日、長崎市役所の方が3人来校し、各グループがテーマ設定の理由や今後の方向性など説明し、それに対してアドバイスをいただきました。生徒は大人目線での考えを聞いて自分達では考えていなかったことを発見し、新たな気持ちで意欲的に取り組んでいました。市役所の方からは「行政が取り組む内容をテーマにしている班が多くて驚きました」との感想をいただきました。(平野智也)

高3 将来学 外国語で自己紹介

11月9日から2週に渡り、韓国語・中国語・フランス語の3か国語に分かれて将来学を行いました。希望の言語を受講した生徒の皆さんは、「韓国語には、母音が8個もあって驚いた。」「中国語は、文字は日本と同じでも発音が全然違って面白い。」「フランス語は発音がはきはきして話しやすい。」と感想が寄せられました。日本語との違いや、その国の文化と習慣も、講師の先生が楽しく紹介してください、充実した会になりました。(浦島明子)



高II 探究中間発表会

11月15日(火)7校時、「高II 探究中間発表」を行いました。英語科(1)・特進(1)・総進(5)の7会場に分かれて発表しました。各会場では、グループ別に自分たちの探究テーマについて、「課題設定の理由」・「社会的意義(誰・何に役立つのか)」・「今後の調査の予定と方針」の報告をパワーポイントで行いました。全45グループありますが、「臓器移植」、「長崎の野良猫」、「多国結婚式プラン」、「若者言葉の流行と移り変わり」、「アスリートにおける男女の差」など、様々な課題に取り組んでいます。今回の中間発表での質疑応答や評価シートを検討して、今後の探究活動に向けてのフィードバックができると思います。また、9月27日(火)より、活水女子大学の学生(教職課程履修者)が、各グループに指導者として活動を共にしてくれています。毎時間、生徒たちは、大学生と熱心に探究を深めながら、少しずつ成長し続けています。この新しい出会いに大変感謝しています。(増田康子)



中高生徒会 新メンバーでスタート

中学生徒会
10月27日(木)に中学生徒会の役員改選が行われました。新生徒会長の山越理央さんは「生徒会長として生徒のみなさんや生徒会役員と協力して、みなさんが笑顔で学校生活を送れるように頑張っていきます。」と話しています。(津留美幸)

- 会長 二1 山越理央
- 副会長 二1 米谷加陽子
- 書記 二1 山林杏
- 会計 二1 岡安璃紗
- 庶務 二1 鈴木渚



高校生徒会
まずは生徒会誌「活ける水」第44号の編集作業が待っています。皆さんのご協力を、よろしくお願いいたします。(山口真樹人)

- 会長 II A 富田佳穂
- 副会長 II A 中野未彩
I A 小島穂花
- 会計 II B 岡安嶺奈
- 書記 II A 安元喜愛
II D 瀬川凜香
- 庶務 I A 満奇梨々花・I A 稲富裕香



マーチング全国金賞

11月20日(日)、大阪城ホールにて第35回全日本マーチングコンテストが行われ、私たちは九州代表として出場しました。全員の糸乱れぬ動きと華やかな演奏が繰り広げられる全国大会です。金曜日に出発をし、最初に大阪城ホールのリハーサルに行きました。あまりの広さに動きもいつものようにできず、また、音も出ず……。バスの中で動画を見て体育館練習に臨みました。全員の気合の入った動き、音が感じられました。練習会場がなかなか取れず、大阪から京都丹波までの移動もしましたが、体調不良者も出ず、元気いっぱいに取り組みました。結果は金賞!! 全員の思いが結果につながり、最高の喜びでした! マーチングリーダーをはじめとするIII年生。心からありがとうございます! 立派な先輩達です。この伝統を次につなげるよう日々練習あるのみです。(杉町たまみ)

<部員より>

今まで応援してくださった先生方、保護者の皆様、励まし合った仲間たち、すべての方の応援のもと念願だった全国金賞を取ることが出来ました。ありがとうございます。今後も吹奏楽部の応援よろしくをお願いします!



高校新体操、県新人戦優勝

高校新人戦は、11月12日(土)に総合体育館サブアリーナで行われました。団体と個人に高校1年生の6名が出場しました。6月の九州大会を終え、演技構成のレベルをあげ、全員で精一杯取り組んできました。内容として、レベルを上げることができた部分もありましたが、まだまだ、課題が残りました。久しぶりの優勝旗を持って帰ることが出来ました。また、次の試合に向けて、完璧な演技を目指して頑張っていきます。(向井杏奈)

結果

- 団体 優勝(小林、城野、上村、近藤、増浦)
- 個人総合 3位 城野にこ
5位 小林瑠奈



大会等成績

- <卓球>
長崎県高等学校新人体育大会 卓球競技
種目 女子学校対抗 第3位
- <馬術>
オートムホースショー 第11競技 低障害飛越競技
一般の部 第3位(シュガー号) 安元 喜愛
ながさき県民総スポーツ祭 長崎県民体育大会
馬術 少年の部
低障害飛越競技 第1位(ララ号) 安元喜愛
トレーニング競技
第1位(ララ号) 安元喜愛
第3位(メープルナイルM号) 原口萌々夏
- <弓道>
長崎南ライオンズカップ青少年弓道大会
高校生 女子団体の部 第3位
活水Bチーム(鎌田・福田・平田)
高校生 女子個人の部 第3位 森永芹加
第6位 坂本千佳
射技優秀賞 鎌田まひろ
- 昇段・昇級試験 合格取得
初段: 西崎凜花、森永芹加、高橋明日美
- <バドミントン>
TM・ライン杯争奪秋季バドミントンダブルス大会
女子Bクラス 第2位 前田美采・森澤ひなた
- <音楽>
全九州高等学校音楽コンクール
ピアノ部門 金賞並びにグランプリ賞 三浦 蓮月
- <美術>
長崎県高等学校総合文化祭 美術部門
入選 宮崎 桜子、大原 奈穂、上吉原 史帆、
濱添 たまき、松田 梨愛、大平 莉舞
- <高校放送>
長崎県高等学校総合文化祭・九州高校放送コンテスト
県南地区大会 朗読部門 優秀賞 高橋 明日美
長崎県高等学校総合文化祭・九州高校放送コンテスト
長崎県大会 朗読部門 優良賞 高橋 明日美
- <図書委員会>
長崎県高等学校総合文化祭図書部門ライブラリーフェスティバル県大会
図書館広報紙コンクール 優良賞
POPコンクール 優良賞 藤原桜希、石田彌月
- <中学生の「税についての作文」>
長崎税務署管内納税貯蓄組合連合会会長賞
林 咲奈
- <中学英語暗唱>
長崎新聞 中学生英語暗唱大会 入選 松倉 佳子